



HESSISCHER LANDTAG

17. 05. 2016

Plenum

Dringlicher Antrag der Fraktionen der CDU und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN betreffend Flughafen Frankfurt: ausgewogen entwickeln

Der Landtag wolle beschließen:

1. Der Landtag stellt fest, dass der Flughafen Frankfurt nicht nur als Standortfaktor und Arbeitgeber eine große wirtschaftliche Bedeutung für das Rhein-Main-Gebiet und Hessen hat, sondern dass sein Betrieb auch mit erheblichen Belastungen für die Region verbunden ist. Aus diesem Grund kann die Sicherstellung der Wettbewerbsfähigkeit nicht einziiger Maßstab für die Politik sein. In Zeiten, in denen der Standortfaktor "Lebensqualität" ebenso wichtig ist wie eine gute globale Erreichbarkeit, ist es auch ein Ziel, die durch den Betrieb des Flughafens entstehenden Belastungen zu senken.
2. Der Landtag stellt fest, dass die Entscheidung der Landesregierung, die Investitionsentscheidung zum Bau des Terminals 3 zu prüfen und ökonomisch vertretbare Alternativen vorzulegen, um die Abfertigungsqualität an den bestehenden Terminals auch bei steigendem Passagieraufkommen in einem begrenzten Umfang zu erhöhen, richtig war. In Anbetracht besonderer ökonomischer Herausforderungen, eines Investitionsvolumens von 2,5 bis 3 Mrd. € und der vorhandenen Sorgen über die Auswirkungen des Projekts auf die Rhein-Main-Region war die Bedarfsprüfung des Bauvorhabens sinnvoll und geboten. Die Landesregierung kam hiermit ihrer Sorgfaltspflicht gegenüber der Region und dem Unternehmen nach.
3. Der Landtag stellt fest, dass sich der Erfolg des Flughafens in der Region nicht nur in Arbeitsplätzen, Passagierzahlen und Flugbewegungen bemisst. Auch die Bilanz in Bezug auf die Verminderung der Lärm- und Umweltbelastung ist wichtig für den Erfolg und die Akzeptanz des Flughafens in der Region. Aus diesem Grund wird die Landesregierung gebeten, den Weg einer ausgewogenen Entwicklung des Flughafens Frankfurt weiter zu beschreiten.

Begründung:

Erfolgt mündlich.

Wiesbaden, 17. Mai 2016

Für die Fraktion
der CDU
Der Fraktionsvorsitzende:
Boddenberg

Für die Fraktion
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
Der Fraktionsvorsitzende:
Wagner (Taunus)